

En su intervención el vocero de las FARC, 'Iván Márquez', habló sobre las causas que para la guerrilla alimentan el conflicto.

Luciano Marín, alias 'Iván Márquez', tomó la palabra luego del pronunciamiento de Humberto de la Calle, jefe negociador del gobierno colombiano para la segunda fase del proceso de Paz con la guerrilla de las FARC.

Márquez inició su discurso trayendo a la memoria a quien fuera durante más de dos décadas el máximo jefe de las FARC, Manuel Marulanda Vélez. «La paz que queremos y por la que luchamos es que en Colombia se acaben las poderosas desigualdades».

El vocero de los negociadores de las FARC anunció que llegaron a Oslo «desde el tercer país más desigual del mundo», con «un ramo de olivo en las manos».

Las FARC anunciaron su disposición de buscar la paz con justicia social, y que esta no depende exclusivamente de los acuerdos entre voceros de las partes. Dice la guerrilla que la «ruta de la paz» debe ser trazada por el pueblo. «Fundemos la paz con base en los anhelos de la Nación», dijo el jefe guerrillero.

'Márquez' también reiteró que para la guerrilla no hay tiempos definidos en este proceso. «La pretendida paz 'exprés' que algunos promocionan por sus afanes, sólo conduciría a los precipicios de la frustración».

La guerrilla insiste en que en la mesa se «aborden todos los generadores del conflicto», con el único propósito de «edificar la convivencia sobre bases pétreas para que la paz sea estable y duradera».

«No somos los guerreristas que algunos pretenden señalarnos», dijo Márquez, «venimos con propuestas y proyectos para la paz». Dice el vocero de la guerrilla que eso implica «la desmilitarizacion total del Estado» y «las trasnformaciones sociales».

Para Márquez, «los guerriristas» son otros. Y dijo que la determinación de las FARC «tiene la fortaleza para enfrentarlos». Señaló que «son esos guerreristas quienes pretenden doblegar a quienes mantenemos las banderas del cambio y la transformacion».

El jefe guerrillero centró gran parte de su discurso en el tema de la tierra y explicó que ese era el primer punto del acuerdo general. «El problema de la tierra es causa histórica de la confrontación en Colombia», dijo.

Dijo que el tema de la tierra va más a allá del aspecto meramente agrario, «por eso la lucha



por los territorios está en el centro de la lucha». Esto para decir que empresas nacionales y extranjeras «saguean los recursos naturales».

Incluso dijo que el nacimiento de las FARC «no es otra cosa que una respuesta campesina a los latifundistas y terratenientes».

En su discurso, Márquez afirmó que en el problema de la tierra «están en juego la soberanía y la vida misma (...) las FARC no se oponen a una verdadera restitución de tierras».

Incluso, criticó la Ley de Restitución de Tierras que actualmente adelanta el Gobierno. «La titulación de tierra como la ha diseñado el Gobierno es una trampa», dijo, ya que para las FARC los campesinos van a perder la titulación de esos terrenos. Según Márquez, los campesinos en 20 o 30 años «no tienen otra opción que vender a los grandes conglomerados que la explotan para producir agrocombustibles».

Márquez dijo que las tierras se están entregando a los grandes conglomerados nacionales y extranjeros para la exploración del oro, el biodisel y el coltán en la Orinoguía.

Entre los datos que entregó Márquez, señaló que en la época de lo que se considera la violencia de la guerrilla, más de ocho millones de hectáreas han sido arrebatadas a sangre y fuego por parte de los terratenientes, el Estado y el paramiltarismo.

Frente al tema de la paz, Márquez afirmó que esta «no significa el silencio de los fusiles, sino que se haga la transformación del Estado (...) la paz no es la simple desmovilización».

Según Márguez, y parafraseando al abatido 'Alfonso Cano', la guerra es insostenible para el Estado, pues el gasto militar es uno de los más altos del mundo si se compara con el Producto Interno Bruto.

Además, resaltó que 90.000 soldados son utilizados para cuidar los bienes de las transnacionales.

http://www.semana.com/politica/fundemos-paz-base-anhelos-nacion-farc/186610-3.aspx